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Mobilitätsausschuss

Niederschrift über
die 2. Sitzung des Mobilitätsausschusses am 12. November 2024

Sitzungsraum: Restaurant Campingplatz Groß Kordshagen
Sitzungsdauer: 16:30 – 18:10 Uhr

Anwesenheit:

Vorsitzender

Kreistagsmitglied

Sachkundige Einwohner/-in

Stellvertreter/-in

Von der Verwaltung

Gäste

Es fehlen:

Herr Marco Jahns

Herr Ulf Braum
Herr Thomas Haack
Herr Andi Wallis

Herr Heiko Körner
Herr André Meißner
Herr Martin Müns

Herr Steffen Bartsch-Brüdgam Vertretung für Frau Kühl
Herr Ernst Branse Vertretung für Frau Präkel
Herr Detlef Kegel Vertretung für Herrn Thormann
Herr Sebastian Koesling Vertretung für Herrn Benkert
Herr Christian Zorn Vertretung für Herrn Radtke

Herr Frank Stallbaum FDL 43
Herr Christian Müller FGL 12.10
Herr Dietmar Schubotz FGL 12.40
Herr Thomas Baase SB Verkehrsplanung/ÖPNV
Herr Oliver Hack SB Radwege/Verkehrsplanung
Frau Anja Pfefferkorn SB Kreistagsangelegenheiten
Frau Silvana Knoll SB Verwaltung/Sitzungsdienst

Herr Rohr Geschäftsführer Prima-Gruppe
Herr Thomsen Bürgermeister Groß Kordshagen
Frau Lüsch Bauamtsleiterin Amt Niepars
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Kreistagsmitglied

Sachkundige Einwohner/-in

Tagesordnung

- Öffentlicher Teil -

Sitzungsergebnis

- Im öffentlichen Teil -

Herr Mathias Löttge entschuldigt
Herr Thomas Pauketat entschuldigt
Frau Julia Präkel entschuldigt
Herr Jens Radtke entschuldigt
Herr Tommy Thormann entschuldigt

Herr Alexander Benkert entschuldigt
Herr Kai Danter entschuldigt
Frau Andrea Kühl entschuldigt

1. kurzer Rundgang über den Campingplatz Groß Kordshagen

2. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der
Beschlussfähigkeit

3. Einwohnerfragestunde

4. Bestätigung der Tagesordnung

5. Kenntnisnahme der Niederschrift vom 10. September 2024

6. Haushaltssatzung des Landkreises Vorpommern-Rügen für den
Haushalt 2025

BV/4/0058

7. Beratung über den Radwegeausbau in Groß Kordshagen

8. Anfragen

9. Mitteilungen

1. kurzer Rundgang über den Campingplatz Groß Kordshagen

Herr Jahns begrüßt den Bürgermeister von Groß Kordshagen - Herrn Thomsen und
Herrn Rohr - Geschäftsführer der Prima-Gruppe und dankt Herrn Thomsen für die
Möglichkeit zur Besichtigung des Campingplatzes.

Herr Thomsen begrüßt die Ausschussmitglieder und informiert, dass die
Inbetriebnahme des Campingplatzes zu Ostern 2025 geplant sei mit dem Vermerk,
über die Wichtigkeit der Anbindung für die Infrastruktur.

Herr Thomsen und Herr Rohr führen den Rundgang über den Campingplatz durch.

2. Eröffnung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit

Herr Jahns bedankt sich bei Herrn Rohr für die Führung über den Campingplatz und
eröffnet als Ausschussvorsitzender die 2. Sitzung des Mobilitätsausschusses und
begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass zur Sitzung ordnungsgemäß geladen
wurde und der Mobilitätsausschuss mit 12 von 14 Ausschussmitgliedern
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beschlussfähig ist.

Herr Jahns verpflichtet Herrn Bartsch-Brüdgam und Herrn Körner auf die
gewissenhafte Erfüllung ihrer Pflichten.

3. Einwohnerfragestunde

Einwohneranfragen werden nicht vorgetragen.

4. Bestätigung der Tagesordnung

Anmerkungen werden nicht vorgetragen.

Der Mobilitätsausschuss bestätigt einstimmig die Tagesordnung.

5. Kenntnisnahme der Niederschrift vom 10. September 2024

Anmerkungen oder Ergänzungen werden nicht vorgetragen.

Der Mobilitätsausschuss bestätigt einstimmig die Niederschrift vom 10.
September 2024.

6. Haushaltssatzung des Landkreises Vorpommern-Rügen für den Haushalt 2025
Vorlage: BV/4/0058

Herr Müller stellt den Haushalt 2025 des Landkreises Vorpommern-Rügen anhand
einer Präsentation vor.

Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

Herr Jahns erfragt, ob die Kostensteigerung, Mobilität mit fünf Prozent Mehrkosten,
für Schülerbeförderung an eine höhere Schüleranzahl geknüpft sei.

Herr Müller bejaht dies und begründet die Kostensteigerung mit einer höheren
Schülerzahl von 15 Tsd. geplanten Schülern im aktuellen Jahr auf 20 Tsd. zu
befördernden Schülern.

Herr Jahns hinterfragt die Pflegestützpunkte im Landkreis Vorpommern-Rügen mit
aktuell nur noch drei Stützpunkten, mit Sitz in Stralsund, Bergen und Ribnitz-
Damgarten und ob dies bedeute, dass der Stützpunkt in Grimmen abgeschafft
werde.

Herr Müller teilt mit, dass er die Frage mitnehme und dann Herrn Jahns
schnellstmöglich eine Antwort zukommen lasse.

Weiterhin merkt Herr Jahns einen redaktionellen Fehler im Stellenplan an, dass die
Fachbereichsleiterstelle für den Fachbereich 4 noch nicht so aufgeführt sei wie Der
Kreistag auf seiner Sitzung im Oktober beschlossen habe.

Herr Müller bedankt sich für den Hinweis und informiert, dass dies bis zur
Kreistagssitzung überarbeitet werde.



Seite 4 von 5

Herr Baase und Herr Schubotz stellen den Teilhaushalt für den ÖPNV anhand einer
Präsentation vor.

Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

Herr Stallbaum stellt den Teilhaushalt für den Fachdienst 43 anhand einer
Präsentation vor.

Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

Herr Jahns erfragt, ob die drastische Abnahme der Geschäftsvorfälle bei den
Zulassungsstellen für Kraftfahrzeuge auf Personalplanlücken zurückzuführen sei.

Herr Müller informiert, dass der zuständige Fachdienst dazu Auskunft geben könne.
Er werde die Frage mit den Kollegen besprechen und Herrn Jahns schnellstmöglich
eine Antwort zukommen lassen.

Weiterer Redebedarf besteht nicht.

Herr Jahns teilt mit, dass der Haushalt zunächst noch in den Fraktionen besprochen
werden müsse und der Mobilitätsausschuss die Beschlussvorlage zum Haushalt heute
zur Kenntnis nehme.

7. Beratung über den Radwegeausbau in Groß Kordshagen

Herr Jahns bittet um Abstimmung über das Rederecht von Herrn Thomsen, Herrn
Rohr und Frau Lüsch.

Der Mobilitätsausschuss stimmt dem Rederecht einstimmig zu.

Frau Lüsch stellt sich kurz als Bauamtsleiterin des Amtes Niepars und den
Bürgermeister Groß Kordshagen, Herrn Thomsen, vor.

Herr Thomsen und Frau Lüsch stellen anhand einer Präsentation die
Radwegesituation in Groß Kordshagen dar. Sie informieren, dass es Fördermittel zur
Finanzierung des Vorhabens nur gebe, wenn die Baumaßnahme auf der
Prioritätenliste für Radwege an Landesstraßen stehe. Laut dem Konzept sei eine
Umsetzung bis 2032 vorerst nicht geplant.

Die Präsentation ist der Niederschrift als Anlage beigefügt.

Herr Meißner spricht an, dass Seitens der Landesregierung das verzahnte Konzept
fehle.

Herr Hack teilt auf Nachfrage von Herrn Jahns, wie der Ausschuss die Gemeinde bei
der Lösung des Problems helfen könne, mit, dass es schwierig sei hier einzugreifen,
da die Prioritätenmatrix des Landes bestehe und der Landkreis darauf keinen
Einfluss habe. Jedoch gebe er sowohl dem Bürgermeister als auch der
Bauamtsleiterin den Tipp, das Thema weiterhin regelmäßig beim Straßenbauamt
vorzutragen, da bereits gute Vorarbeit geleistet wurde.

Frau Lüsch teilt auf Nachfrage von Herrn Jahns mit, dass der Radweg auf Platz 132
der Prioritätenliste stehe.
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22.01.2025, gez. M. Jahns 22.01.2025, gez. A. Pfefferkorn

Herr Körner merkt an, dass ein politisches Signal oftmals nichts ausreiche. Die
Prioritätenliste sei ausschlaggebend und auch die zur Verfügung stehenden Gelder
werden immer knapper.

Herr Jahns bittet die Ausschussmitglieder um Weiterleitung der Thematik in die
Fraktionen, sodass die Chance besteht, dass Landtagsabgeordnete dies an die
Landesregierung weitertragen können.

Herr Stallbaum bietet abschließend an, die Baumaßnahme bei der nächsten
Gesprächsrunde mit dem Landrat und dem Straßenbauamt anzusprechen.

Herr Jahns bedankt sich bei den Anwesenden für die Ausführungen.

8. Anfragen

Frau Lüsch antwortet auf Herrn Kegels Frage zur Prioritätenliste der Radwege, dass
diese online einsehbar sei.

9. Mitteilungen

Herr Jahns schlägt folgende Termine für die Ausschusssitzungen im Jahr 2025 vor:
28.01.2025, 25.03.2025, 10.06.2025, 09.09.2025, 11.11.2025

Anmerkungen oder Änderungsvorschläge werden nicht vorgetragen.

Weitere Mitteilungen werden nicht vorgetragen.

Herr Jahns schließt die Ausschusssitzung um 18:10 Uhr und bedankt sich bei den
Anwesenden für Ihr Kommen.

____________________________
Datum, Unterschrift

____________________________
Datum, Unterschrift

Marco Jahns
Ausschussvorsitzender

Anja Pfefferkorn
Protokollführerin


